
[事務局]/見学中の注意事項等について説明。

【訪問　①十和田市 大深内小中学校】

〇見学（校舎内）

[校長]/各室を順番に見学しながら説明。

・各室にインターホン、アクセスポイントがあり、エアコンは天井カセットタイプである。

・個別学習室には移動間仕切りがある。

・ガラス扉には衝突防止シールがある。

・職員室は、小学校教員が3ブロック、中学校教員が2ブロックを24人で使用している。

【集合】

議　　　　　　事

野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第２回会議　議事録

会　議　日 令和5年8月4日 会　議　時　間 8:50 ～ 16:30

案
　
　
件

近隣学校見学会
（詳細は「第2回野辺地町統合小学校新築事業検討委員会（近隣学校見学会）実施要
領」参照）
【訪問】
　①十和田市　大深内小中学校
　②十和田市　西小学校
　③東北町　東北小学校（放課後児童クラブ）
　④六ヶ所村　千歳平小学校

出　席　者 合計 18 名 （うち委員　10名、事務局　5名、策定支援業務受託者　3名）

[委員]

　いる。

・なかよし会の格子戸にはセキュリティの意味もある。トイレは多目的トイレを使用して

・調理室はIH・ガスコンロ両方あり、給湯もある。

・美術室の椅子は、高さが2種類（小中用）ある。

・特別学級は間仕切り可能である。

〇質疑応答

　事務室と兼用しており、サポーター、ALTを合わせると総勢28～29人程度での使用となる。

・手洗い場には非接触の蛇口があり、お湯は一箇所から出る。

「ところどころにある木の扉の役割は何でしょうか。」

[大深内小中学校長]

「なかよし会が玄関を使用する、学校はお休み、などの校舎を分けなければならない時に、

消防法の2方向避難を確保するため壁ではなく木の扉にしています。また、多目的ホールを

なかよし会で体を動かす遊びに使う共有スペースとするためや、体育館の夜間開放のために

分ける役割で使用しています。」
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・図書館は靴を脱いで使用する。オープンでリラックスできる。

[大深内小中学校長]

「基本的に照明は人感センサーが入っていて使い勝手の良さを探しながらやっていますが、

戸締りに困るような場所は最初から電源を切っています。また暖房がなく電気ヒーターの

場所はいたずら防止のため夏はブレーカーを落としてあります。」

[委員]

「火災の際はシャッターは何か所くらい下りるのでしょうか。」

〇見学（校舎内）

[教頭]/各室を順番に見学しながら説明。

[委員]

「全部はわかりませんが、北棟と多目的ホールのシャッターは下ります。」

[委員]

「体育館の裏に太陽光パネルありますが、学校で使えるのでしょうか。」

[大深内小中学校長]

「はい、赤いコンセントは停電になっても使えます。コンディショナーが教室にひとつあ

って調節しています。理科室にはきていません。」

[委員]

「技術室はどのようなことをやらせていますか。」

[大深内小中学校長]

「時数が減ったこともあって、本棚や角材を使った椅子作り、はんだ付けなどしています。

機材が全くなくて気になったと思いますが、狭いため技術準備室にしまってあります。」

「英語教室を分けているのは使い勝手はどうですか。」

[大深内小中学校長]

「Wi-Fi経由のタブレットのデジタル教科書では声が途切れてしまうので、インストールし

たデジタル教科書を使いたい、その場合持ち歩くよりも英語教室に集まった方がよいという

ことです。」

[事務局]

「他に質問があれば事務局を通して確認します。ありがとうございました。」

【訪問　②十和田市　西小学校】

　できる。明るくてよい。電球の交換は昇降式のため業者に頼まず自分たちでできる。

・腰壁の仕上材は木を利用している。

・低学年教室には手洗い場が設置されている。

・教材室は西と東にある。棚を置いて収納している。

・やまびこホールは吹抜になっており、全ての教室に声が響く。暑い。休み時間走ることが
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〇見学（校舎内）

[十和田市西小学校教頭]

「多くはないです。6000冊ちょっとです。」

[委員]

「この吹き抜け空間すごく明るくて特徴的だと思いますが、どのような活動をしていますか。」

[十和田市西小学校教頭]

・駐車場は北側を職員が使用している。体育館脇にも駐車可能である。

・ゴミ収集は保管場所の近くに車寄せが可能。

「例えば、1，2年の生活科で広く使ったり、体育館が使えないときや冬にうたを歌ったり、

毎日の遊びタイムやクラブ、休み時間に解放したりなどして使っています。」

【訪問　③東北町　東北小学校】

[教頭]/各室を順番に見学しながら説明。

「図書室の本は何冊ですか。」

・多目的トイレには洗濯機がある。

・普通教室前のオープンスペースはホワイトボードで仕切っている。

　飛びだしてしまう子のクールダウンにも有効である。集会にも使用している。

・エアコンは集中・個別スイッチで入切できる。

・休憩室は職員の休憩の他に個別指導にも使用する。

・管理書庫には図面等を収納している。

〇見学（校舎外）

・正面倉庫には農機具、運動会など外で使う用具を収納している。

・北側に燃料関係のガス・灯油タンクが集まっている。

・スキーやテントはコンテナに収納している。

〇質疑応答

[委員]

・防火スクリーンによる区画箇所もある。

・普通教室は、オープンスペースを利用すると机同士の間隔をあけて使用できる。新型コロ

　ナ流行時に活用することができた。教室の扉をフルオープンしても子供たちに気が散って

・教室のプロジェクターはすべてインターネットに接続されている。

・多目的ホール間は移動間仕切りで仕切ることができる。

・ホール部分のまわりには防火シャッターが下りる。

・多目的ホールではプロジェクターで映画鑑賞をしたり、1.2年生は体育でなわとびをした

　り、休み時間には鬼ごっこをしたりする。

・図書コーナーは町の支援員による月二回の読み聞かせに使用している。

3/5



野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第２回会議　議事録

　いる様子は見受けられない。

・家庭科室はIHとガスコンロ両方ある。

〇見学（校舎外）

・グラウンドは草が生えない仕様にしてある。

・植物園、農園がある。

〇質疑応答

委員から質問等はなし。

〇見学（放課後児童クラブ）

・特別支援棟は、各教室5名程度、個別教室は2名で使用している。

・会議室は研修会に使用している。

・保健室はシャワー、トイレがある。

・エアコンの入切は集中管理している。

[東北町担当]/クラブ内を紹介。

・東北町には放課後児童クラブが三か所ある。

・現在120人が登録され、150人までは受け入れ可能である。

・平日は18：30まで、土曜日は18：00まで会館している。

・令和3年までは校内の子供教室、令和5年度からは現在の放課後児童クラブを使用している。

・高学年は夏休みの利用は多く、学校が始まると少なくなる。

【訪問　④六ヶ所村　千歳平小学校】

〇見学（校舎内）

・避難所兼防災倉庫がある。

・会議室は15人で使用している。

・空調の入切は職員室で集中管理している。

・職員室は木製棚がカウンターのようになっているため、相談に来た児童の対応に使用する

　こともある。

〇質疑応答

[委員]

[教頭]/各室を順番に見学しながら説明。

・吹抜のホールに階段状のベンチがあり、スクリーンを下すとプロジェクターを使用できる。

・校舎全体がコンパクトで見回りが楽である。

「階段踊り場の網入りガラスは相当強いですか。」

[千歳平小学校教頭]

「多分そうだと思います。」

[委員]
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てどんどん発言していただければ助かります。次回の委員会は9月上旬になります。

大変お疲れ様でした。」

「保健室に行くには必ず職員室前を通りますね。」

【解散】

[事務局]

「皆さんイメージを膨らまして楽しい見学ができたかと思います。今後の発案などに生かし

[千歳平小学校教頭]

「そうですね。私も初めての作りですが不便に感じたことはないです。養護教諭の先生は

楽だと思います。保健室に向かう子供を職員室の先生がみんなで把握できるが良いです。」

[委員]

「体育館に木製の格子窓がついていて、見栄えがいいですね。」

[千歳平小学校教頭]

「私も非常に気に入っています。開閉も重くないですし、ボールがぶつかっても頑丈でびく

ともしません。」
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